

EL NOTICERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración, S. Padre Mateo, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 110

UNA peseta al mes.

AÑO III.

Palma Mártes 25 de Abril de 1893

NÚM. 716

Alcance de Madrid

Bolsa: Cierre de hoy 20 Abril.

4 p^o interior, 71'70.
Id. fin de mes, 71'85.
Exterior, 76'70.
Amortizable, 79'90.
Cubas 86, 107'50.
Banco de España, 370'00.
Tabacos, 148'50.
Cambios.—París, 15'15.
Londres, 29'00.
Bolsa de París.—4 p^o ext. esp. 67'18.
Londres: Id. id. 68'81

Sesion del Congreso.—Comienza á las tres de la tarde y suspéndese á las tres y cuarto despues de aprobar 6 dictámenes, habiendo por tanto, carecido de importancia.

El senador republicano D. José Fernando González ha renunciado su cargo por entender que repugna á su dignidad la forma de la eleccion.

A las cuatro se ha reunido la Junta del Censo para tratar de las falsificaciones electorales y aplazamiento de las elecciones.

Vistose el acta de la Cámara de Comercio de Valencia: impugnándola el Sr. Durán y defendiéndola García Monfort.

Aplazábase hasta el sábado la reunion de la Junta de Union republicana.

Es inexacto háyase nombrado al señor Teverga vocal de la Junta de Reformas Administrativas, entre otras razones, porque no existe tal Junta.

De Rota telegrafian á Salmeron que el gobernador interino ha nombrado á seis concejales que no reúnen las condiciones legales.

En Soria (Langa de Duero) ha sido bárbaramente apaleado el ex-secretario de aquel Ayuntamiento don Enrique Vitor.

A las tres y media de esta tarde se han reunido las comisiones de actas y de incompatibilidades.

El objeto de la reunion de la Directiva republicana es discutir varios asuntos relativos á las provincias Vascongadas.

Serán declaradas graves las actas del Puerto de Santa María, Murcia y Segorbe.

D. Venancio, hablando con varios periodistas, ha dicho que no piensa tratar del aplazamiento de las elecciones; en primer lugar porque sería difícil realizar el decreto; y en segundo porque se originaría un debate que retrasaría la discusion de los presupuestos. Por tanto, el 14 de Mayo verificaránse las elecciones.

El Sr. Marengo censurará á Pasquin no solo porque vayan en un buque mercante las insignias y representacion del Estado, si no porque, gracias á este proyecto resultará á su juicio un gravámen para el Estado.

Los ministeriales procuran que el acta de Sigüenza se adjudique al Sr. Botija.

Hoy no se ha reunido la Junta Municipal del Censo.

En Londres ha desaparecido el temor de la huelga general anunciada por los

obreros de varios puestos.

En Bélgica reina completa tranquilidad.

Se ha aplazado hasta el día 30 el anunciado meeting de union republicana en Segovia.

Sesion del Senado.—El Duque de Tetuan ha vuelto á insistir sobre la suspension de la Diputacion de Castellón. Le ha contestado extensamente don Venancio Gonzalez.

Juraron el cargo los Sres. Albareda, Mirabete, Jimeno y Aldear.

A las cuatro y media se suspendió la sesion para designar los individuos que han de formar parte de las diferentes comisiones, reanudándose una hora despues.

En la Seccion 1.^a ha sido derrotada la candidatura ministerial para la Comision de Presupuestos. En la 2.^a ha habido una lucha muy empuñada, triunfando los fusionistas por 18 votos contra 11.

La desanimacion política de hoy es tan grande que hay falta absoluta de noticias.

Bolsa: Cierre de hoy 21 Abril

4 p^o interior, 71'45.
Id. fin de mes, 71'60
Exterior, 76'65.
Amortizable, 79'70.
Cubas 86, 107'75.
Id. nuevas, 99'70.
Banco de España, 370'00
Tabacos, 149'00.
Cambios.—Londres, 28'90.
París, 15'20.
Bolsa de París.—4 p^o est. esp. 66'74.
Id de Londres.—Id. 66'75.

Han comenzado en Roma las fiestas organizadas con motivo de las bodas de plata de los Reyes de Italia.

Estos recibirán á las tres de la tarde del Domingo á los emperadores de Alemania.

Telegrafian de New-York que se han desencadenado terribles ciclones en los estados de Albanna, Arkansa, Misisipi y otros; causando muchas victimas y grandísimas pérdidas.

En Chicago, tambien se han dejado sentir los efectos del temporal, en el lago Michigan. Muchos de los objetos destinados á la Exposición han sufrido grandes deterioros: uno de los grandes depósitos destinados á la conservacion de los indicados efectos, ha sido arrastrado y destruido.

El decreto convocatoria de las elecciones municipales se publicará el lunes 24.

Los Infantes D. Antonio y D.^a Eulalia han llegado hoy á la Coruña: no han desembarcado por temor á que la sobreexcitacion de ánimos allí imperante, diera lugar á manifestaciones hostiles. Han recibido á bordo á las autoridades.

El hecho de que dan cuenta algunos periódicos, como ocurrido ayer á la Infanta Isabel, ocurrió hace algunos dias porque ayer estuvo S. A. en el Fiesta-Alegre.

Esta tarde se ha reunido la Ponencia de la Junta del Censo, que entiende en el asunto de las multas á los Sres. Bosch y Perez de Soto.

Han asistido todos los ponentes. No se ha tomado acuerdo porque los Sres. Eguilior y Cervera necesitaban conocer ciertos documentos.

Ha llegado á Madrid una comision de

la provincia de Alicante á fin de gestionar el traslado á un edificio de más condiciones higiénicas del penal establecido en la capital.

Al mismo tiempo gestionarán que no se traslade la Audiencia territorial allí establecida.

Los diputados y senadores cubanos ministeriales de Cuba se han reunido esta tarde en el Congreso y luego han visitado al ministro de Ultramar con el fin de pedirle que se otorgue la grandeza de España al jefe de union constitucional de Cuba.

Los Sres. Azcárate y Maluquer presentarán voto particular al acta de Manresa.

Se han recibido telegramas de Oádiz diciendo que allí están excitados los ánimos á consecuencia de la conducta de la junta municipal del Censo con relación á las inclusiones y exclusiones referentes al mismo.

También se han recibido telegramas de León anunciando la deposición arbitraria de varios ayuntamientos.

Esta tarde en los pasillos del Congreso se ha producido un vivo incidente entre el diputado republicano Sr. Marengo y el diputado posibilista señor Junoy.

Congreso: Se abre la sesión á las 3. Varios señores, que discuten el acta de Sigüenza defendela Rozpide y Ruilopez atacaron á Luis Martinez puesto á votación el dictámen.

Se aprueba por 58 votos y queda proclamado el señor Ruilopez.

Promuévese un incidente entre los Sres. Salmeron y Almagro.

A la hora de cerrar este alcance se discute el voto particular relativo á los Sres. Gallego Diaz y Rodriguez Correa.

A las 2 y media de esta tarde ha estallado un petardo en la casa despacho de un fabricante de Barcelona, causando grandes desperfectos. Sin desgracias.

Bolsa: Cierre de hoy 22 Abril.

4 p^o interior, 71'70.
Id. fin de mes, 71'90.
Exterior, 76'80.
Amortizable, 79'80
Cubas 86, 108'50.
Banco España, 370'75.
Tabacos, 150'50.
Cambios.—París, 15'25.
Londres, 29'05
Bolsa de París.—4 p^o ext. esp., 66'58
Londres, 66'34.

Sesión del Congreso: Abrese á las 3, preside Armijo: en el banco azul el señor Sagasta: Apruebanse varios dictámenes de las comisiones de actas é incompatibilidades.

Entrase en la discusion del voto particular de los señores Labra y Azcárate al dictamen del acta de Huelva: defiende al señor García Iniguez el señor Obián: Azcárate defiende el voto particular: rectifican ambos oradores. Promuévese un incidente entre los señores Sagasta, Azcárate, Poveda y Cobián. Votase y es desechado el voto.

Se pone á discusion el dictamen sobre la incompatibilidad del señor Becerro de Bengoa: Pide la incompatibilidad el señor Ruiz Vallarino hijo del señor Capdepón.

El secretario en vez de preguntar si se aprueba el dictamen de la comision pregunta si se proclama diputado al señor Becerro de Bengoa y este es proclamado, casi por sorpresa.

Entrase á la discusion del dictamen del acta de Manresa: defiende el voto particular Azcárate, despues de atacar

y defender la eleccion Maluquer, Azcárate dice que se ha ejercido presión que se han dado varios pucherazos, cometiéndose falsedades y que las actas contienen raspaduras, que la eleccion se preparó con el envío de delegados, guardia civil etc.

Barrio y Mier impugna también la eleccion del posibilista Junoy y defiende la del carlista Vidal.

Junoy defiende su eleccion; extraña que le combata.

Azcárate pide la votación del dictámen añadiendo que sea el que quiera el resultado ni él ni sus amigos han de faltar á lo que creen que constituye su deber político.

Rectifica el señor Barrio y Mier.

Ha sido declarada grave el acta de Carmona.

A las cinco se han reunido los diputados carlistas para acordar la línea de conducta que deben seguir en vista de la oposicion que estiman se les hace dentro de las esferas oficiales y en la comision de actas.

El marqués de Muros ha desmentido esta tarde los propósitos que le atribuyen algunos periódicos de la mañana respecto á la oposicion que haría en el Senado al aplazamiento de las elecciones. Lo único que dicho señor hará constar es su disconformidad con el proyecto mientras no estén repuestos los alcaldes y concejales suspensos en las elecciones últimas.

La comision de alicantinos ha visitado al ministro de la guerra para interesarle la traslacion de los presos de la carcel al castillo, aumento de guarnición y otros asuntos locales en los que el Ministro ha dicho que procurará complacerles, saliendo muy complacidos de la entrevista.

Sesión del Senado. Esta tarde ha leído el Sr. Nuñez de Arce la contestación al discurso de la Corona. Piden la palabra en contra del discurso (que se limita á parafrasear el del Mensaje) los señores Vizconde de Campogrande y Hernandez Iglesias. El Sr. Merelo anuncia que presentará una enmienda á la contestación que acaba de leerse.

El Sr. García Barzanallana ha pedido á la mesa que procure se traigan al Senado los datos que sirvieron para dictar el R. D. de 31 de Diciembre último reformando el Consejo de Estado, pues sobre este asunto piensa dirigir al gobierno una interpelación.

Juran el cargo de Senador los señores Conde de los Villares, Ferreras, León y Moreno y Herrera.

La sesión termina con la lectura de varios dictámenes de la Comision de actas, fuesen declarados de urgente discusion. Esta constituye la orden del día para el lunes.

En la calle de Atocha, esquina á la de Carretas, ha ocurrido esta tarde una explosión por escape de gas. Han resultado una señora y un niño heridos.

En Cartagena se celebrará mañana un meeting económico-socialista.

Congreso.—Despues de rectificar Barrio la minoría republicana pide votación nominal y el dictamen de la mayoría es aprobado por 128 votos contra 22. Seguidamente se aprueba el dictámen declarando compatible al Sr. Junoy y este queda proclamado diputado.

Se espera la llegada del embajador de Inglaterra para resolver respecto á que S. M. el Rey sea quien desde aquí abra la exposicion de Chicago utilizando al efecto un timbre eléctrico.

La cuestión del aplazamiento de elecciones que está pendiente de discusión no se resolverá hasta que dictamine la junta central del Censo.

A las cinco de la tarde se ha reunido la ponencia de la junta del Censo para resolver respecto a las reclamaciones de las juntas municipales.

Después de ser proclamado diputado el Sr. Junoy, se leen varios dictámenes de actas e incompatibilidades que quedan para la orden del día de mañana y se levanta la sesión.

Los periodistas y diputados han comentado hoy vivamente, que ni una interrupción del señor Barrio y Mier, contestara el señor Almagro declarando, ministerial al señor Junoy antes de que se votara su acta.

AGENCIA ALMODOBAR.

COLABORACION INÉDITA

GÉNIO Y FIGURA...

I

Pedro Sanz y Luis García eran amigos íntimos.

En todas partes les señalaban con algún nombre que lo demostrara.

En una reunión les llamaban *Rafael* y *Baltasar*, en otra *Cast* y *Polur*.

Algun mal intencionado iba más lejos decía, al verles acercarse.

—¡Por ahí vienen Dafnis y Cloc!

II

Pedro y Luis despreciaban, sin duda, las burlas que de su intimidad, pudieran hacerse y se consideraban felices estando siempre juntos.

Acaso eran tan amigos porque eran distintos en todo y para todo. Por algo se ha dicho que los extremos se tocan.

Pedro seguía la moda y vestía con elegancia: a Luis le importaba la moda un comino. Sanz era un hombre práctico, García un poeta. Con las mujeres era éste tímido y aquel osado; ó lo que es igual, Luis tenía poca suerte con el bello sexo y Pedro era un segundo don Juan Tenorio. Si era Sanz demócrata, era reaccionario García. El uno vivía en el pasado y recordaba con deleite la espada al cinto y la chupa; el otro era un hombre de su época y adoraba el *smoking*.

Pedro se moría por las morenas, Luis por las rubias. A Luis le encantaban los ojos azules, a Pedro los negros, Sanz tenía verdadera plétora de filosofía moderna. Leía a Spencer, a Haekel y murmuraba a cada paso:

—¡Esto es cierto, evidente!

—Luis repasaba la Biblia y exclamaba cada cinco minutos:

—¡Esto es hermoso, convevedor!

—El historiador predilecto de Luis García era Tácito: el de Pedro Sanz, Laurent.

Si Luis se estaba con las estrofas de su tocayo el maestro Leon; Pedro encontraba a Richepin bastante preferible.

Pedro gustaba los placeres, Luis los ensueños.

Sanz tenía el génio expansivo y alegre; García pensativo y taciturno.

Y así, apesar de que no podían vivir el uno sin el otro, Luis sabía todos los secretos de Pedro, pero este ignoraba los de Luis.

Eran, en fin, los dos polos, aquellos muchachos.

Y, sin embargo, eran amigos íntimos!

No teniendo en ningún asunto ni en circunstancia alguna la misma opinión, claro está que su amistad era una discusión continua, una guerra sin cuartel, una lucha incesante que les entretenía a veces.

En muchas ocasiones tenía Sanz que exclamar:

—¡Luis, eres un tonto!

A lo cual contestaba con seguridad:

—¡Pedro, eres un pillo!

Y quedábanse entonces los dos pensando para disculparse mutuamente:

—¡Génio y figure, hasta la sepultura!

—Ninguno de ambos decían este refrán en voz alta, porque en esto hubieran estado conformes ¡ay del día en que pensarán de la misma manera!

Lo importante, por ahora, es que entre ellos Luis pasaba por tonto y Pedro por pillo.

III

Ya llevaban bastantes años de intimi-

dad cuando ni Sanz ni García llegaban a los treinta.

Luis escribía dramas, con los cuales ganaba mucha gloria y poco dinero. No había querido imitarle Pedro en seguir carrera, porque esto le parecía prosaico, vulgar... él se le hallaba siempre contra la corriente.

—El país ¡mojado de un título académico la empleomanía, la exclusión constante, la elocuencia insubstancial y atrevida... ¡He aquí las calamidades de los españoles!—pensaba García muy amenguado. Y estos precisamente fueron los medios de que el hombre práctico, se valió para conseguir un destino en Filipinas.

Luis seguiría en Madrid trabajando muchísimo exhibiéndose poco. Era un eterno solitario en medio de la muchedumbre expansiva.

Al contrario de Pedro, el cual, aun en plena aldea, por donde quiera que iba llevaba consigo el estruendo y la jarana.

Pedro debía partir para Filipinas y su despedida de Luis fué desgarradora. Esta vez coincidieron en sus tristezas.

IV

—Escribeme con la mayor frecuencia posible, refereme algo de lo que te suceda (ya se que todo no me lo has de contar dado tu carácter) y yo tambien te haré partícipe de todas mis alegrías, pues pesadumbres no cuento tenerlas.— Así decía Sanz el día antes de su viaje.

—No ¿Para que? (contestaba Luis) Si nos necesitamos ya nos escribiremos. Pero en el caso contrario, huelga absolutamente. La verdadera amistad no precisa el ruido. Dentro de algunos años volveremos a vernos y nos querremos como ahora... Pero antes de tu partida, deseo pedirte perdón por algo que te he ocultado y suplicarte un consejo.

—¿Perdon? No sé de qué; pero desde este instante, *ego te absolvo*. En cuanto a consejo, ya es otra cosa ¿Lo has de seguir? Al pié de la letra. Tu has tratado mujeres y yo no.

En estos asuntos me llevas ventaja.

—¡Ah! ¿Pero van a hablar de mujeres? No las hagas caso; una cada mes; este es mi sistema. Nunca he creído en eso del amor, y en buena hora lo digo. Tu sabes como he tomado a las treinta y tres mujeres (ni una mas, ni una menos) que han tenido algo que ver conmigo. Te lo he referido varias veces: no así tu, que me callabas tus trapicondas.

—Siempre lo mismo... ¡Eal Veamos como se llama tu novia, ó tu... ó tu mujer. ¡Porque eres capaz de haberte casado sin darme cuenta!

El nombre de mi amante nadie debe saberlo, ni tu siquiera. Lo importante es el hecho. Hace seis años trabé relaciones con una mujer que ha envidiado ahora. ¿Debo casarme con ella? ¿Si ó no?... Tu que tantas veces me has llamado tonto, dime ¿lo seré si ahora me caso?

—Luis, no lo reflexiones más; casarse es una tontería.

—¿Que debo hacer entonces? Mi sentido moral se ha desarrollado y no quiero continuar estos amores tenebrosos.

—Mira: seis años con la misma mujer son capaces de aburrir a cualquiera. La verdadera moral es que la dejes... —Eso haré.

—Que la dejes y la sustituyas con otra.

—¡Pedro, siempre serás un pillo!

—¡Luis, serás siempre un tonto!

Sanz marchó a Filipinas y García quedó en Madrid.

V

Se escribieron durante algun tiempo. Pasaron unos años y dejaron de darse noticias.

Pedro solo sabía de Luis que era su amigo íntimo: Luis, de Pedro, lo propio.

VI

Al fin volvieron a encontrarse. Habían variado radicalmente, sino en la teoría, al menos en la práctica.

Luis brillaba en todos los círculos. La gloria le había arrastrado al bullicio y a las pompas vanas.

Pedro estaba casado... con la única mujer lo suficientemente honrada según él, para que se fiara de ella.

La cuál, resultó precisamente la antigua amante de Luis García.

VII

Luis.—¡Pedro, te has vuelto un tonto!
Pedro.—Luis, has vuelto un pillo!

RICARDO J. CATAFINO.

20 de Abril del 93.

(Prohibida la reproducción en esta isla).

NUESTRA REVISTA DE INDUSTRIAS

Al comenzar en forma semanal estas revistas de Industrias en nuestro periódico, venimos a llenar un vacío señalado diferentes y repetidas veces por los hombres más competentes en materias industriales. Hasta hoy y en nuestra plaza se tenía conocimiento de cuánto afectaba a las industrias similares extranjeras por periódicos y revistas extrañas que no siempre estaban al alcance de industriales y comerciantes, porque no pueden disponer de tiempo para buscar en publicaciones profesionales cuánto es de interés ó afecta a sus respectivas industrias y comercio. Con el objeto de llevar al conocimiento de todo lo que se produce, se inicia ó se vislumbra en los centros industriales y manufactureros de Europa y América, y que por su índole especial pueda afectar a nuestras industrias españolas en general y catalanas en particular, ha decidido esta Dirección abrir estas revistas semanales que entiendo de utilidad para muchos, porque al amparo de estas noticias pueden fácilmente seguir el curso de las variaciones y modificaciones que se produzcan en el mundo industrial y en el mundo comerciante.

Las industrias de hilados y tejidos de algodón en Inglaterra

El 27 de marzo próximo pasado ha tenido término la huelga de los hiladores de algodón del distrito manufacturero de Lancashire en Inglaterra.

La primera y más importante consecuencia de la terminación de esta huelga es dar trabajo a 135.000 obreros y poner en movimiento 15.000.000 de husos que no habían funcionado en el largo espacio de tiempo de veinte semanas.

La huelga ha terminado por un convenio entre la Federación de patronos y las asociaciones de obreros.

Los puntos principales que integran este convenio son las siguientes.

1.º Los obreros aceptan una reducción de jornal de 7 peniques por cada libra esterlina, ó sea un 2'91 por 100 de sus jornales en semana.

2.º Si hubiese un aumento de salario no podrá exceder este del tipo que hoy se reduce.

3.º Que convenido entre ambas partes que no sufrirán alteraciones algunas los salarios actuales en el espacio de un año.

4.º A partir de esta fecha podrán llevarse variaciones, así en aumento como en disminución, a los jornales de los obreros sin que puedan exceder del 5 por 100 del tipo actual.

5.º Así la Federación de patronos como las asociaciones de obreros, tanto generales como locales, no podrán cerrar sus fábricas ó declararse en huelga sin someter a una comisión de patronos y obreros el examen de las causas que motivan la huelga ó el cierre, pero con la precisa condición de que, en caso de desacuerdos, se publiquen los detalles de las diferencias que hubiesen surgido.

6.º Se constituye una Comisión de carácter permanente para tratar todo cuanto se relaciona con el porvenir de la industria algodonera.

La feliz terminación de esta huelga verdaderamente colosal, viene a dar trabajo a 135.000 hombres, poner en movimiento 15 millones de husos y a evitar los quebrantos que sufrían la industria algodonera y navegación inglesa que ha dejado de hilar 2.600.000 quintales de algodón y transportar, por consiguiente, el número de balas que representa esta colosal cantidad de materia prima.

No puede ocultarse a nadie que por grandes que fueren los stocks de hilados y tejidos en Inglaterra al producirse la huelga, su exportación ha sufrido un considerable quebranto y que difícilmente la actividad de las fábricas nuevamente puestas en movimiento, podrá cerrar la brecha abierta en sus exportaciones cuyo mantenimiento aconseja a nuestros industriales atender con preferencia a sus exportaciones a Filipinas, porque sabido es de todos que el mercado de aquellas Islas está casi monopolizado por Inglaterra y que en vista de los propósitos del gobierno chino para subvencionar la creación de industrias algodoneras en varias provincias de su vasto imperio, se hace necesario un aumento de actividad en nuestras exportaciones, al mismo tiempo que un crecimiento en los derechos arancelarios pa-

ra el algodón manufacturado que se introduce en el archipiélago.

Sobre este punto llamamos muy seriamente la atención de nuestros industriales de algodón, pues la vecindad de China y Japón por una parte, que actúan prodigiosamente el establecimiento de sus fabricas de hilados y tejidos la primera y al desarrollo de las ya creadas por la segunda de estas naciones, vendrá a ser un obstáculo de carácter permanente para nuestra exportación a las islas Filipinas. Hasta ahora Inglaterra puede exportar a Filipinas, porque las fabricas de hilados del Japon apenas producen para su propio consumo, pero bien pronto se iniciará una competencia ruinosa para las industrias inglesas, porque la baratura de jornales en el Japon producirá más barato y demandará, por consiguiente, la elevación de los derechos arancelarios en nuestro propio archipiélago.

De lamentar es que el Fomento del Trabajo Nacional no prevea estos riesgos para nuestras industrias y demande enérgicamente radicales variaciones en nuestro arancel filipino.

Telegramas

Madrid 22.

Hoy ha concurrido al Congreso numeroso auditorio que esperaba con gran interés y curiosidad presenciar la batalla política que todo el mundo creía que se había de librar con ocasión de la vista del acta de Manresa.

Antes de discutirse esta acta, pasó la de Huelva, originándose en la vista de ésta un diálogo bastante vivo entre los Sres. Cobián y Azcárate.

Tambien pasó la compatibilidad del señor Becerro de Bengoa.

Al verse el acta de Manresa, el señor Azcárate ha eludido tratar de cuestiones políticas, afirmando que cuando se trata de actas no debe mezclarse ninguna cuestión ajena a ellas.

Impugnó el acta el Sr. Barrio Mier, pronunciando un discurso tremendo.

El posibilista Sr. Junoy defendió el acta de Manresa, demostrando que habla muy bien y que tiene talento.

El acta ha sido aprobada por gran mayoría.

Mañana se celebrará Consejo de ministros.

Madrid 22.

Todos los diputados posibilistas han ido hoy a casa del Sr. Castelar, con el objeto de que éste les indicara la conducta que debían seguir en el caso de ser interpelados sobre su color político durante la discusión del acta de Manresa.

El Sr. Castelar ha dicho que no hay motivos para escandalizarse porque algunos posibilistas se declaren ministeriales, puesto que—añadió—lo son todos los que me siguen.

Madrid 22.

Los cambios oficiales de hoy sobre el extranjero son los siguientes:

París, a la vista, 15'25 de peseta por 100 beneficio al papel.

París, a ocho días vista, 00'00 de peseta por 100 beneficio al papel.

Londres, a la vista, libra esterlina, 29'05 pesetas.

Londres, a 8 días vista, libra esterlina, 00'00.

Un muchacho de trece años desapareció hace días en Córdoba de la casa paterna.

El martes se presentó su padre en la inspección solicitando la ayuda de la autoridad para buscarle.

Poco después volvió el padre a la inspección acompañado de su hijo y solicitando, según su derecho, la reclusión por treinta días.

Interrogado el niño a poco de marcharse un padre, sobre los motivos que le indujeron a abandonar la casa paterna, manifestó que tanto su padre como su madrastra le maltrataban cruelmente comprobando la verdad de su declaración en la casa de socorro, donde se vió su cuerpo lleno de heridas y contusiones algunas de pronóstico reservado.

El niño fué entregado a unos tíos suyos, en vista de su negativa resuelta a volver a casa de sus padres.

Seccion Insular

Conforme estaba anunciado, efectuóse anteayer en la iglesia del Plá de Sant Jordi, extraordinaria fiesta con motivo de la bendicion de la nueva torre-campanario y de una campana. Celebró la misa mayor el canónigo D. Bartolomé Castell, asistido por los curas párrocos de Sta. Eulalia, S. Jaime y S. Miguel, y predicó el canónigo lectoral señor Compañy. Hubo mucha animacion.

Ayer á las ocho de la mañana entró en el puerto el vapor inglés *Chirton* procedente de Cardiff con con carga de carbon mineral.

En la funcion efectuada el domingo en la plaza de toros, el novillo que se lidiaba alcanzó con la cabeza á uno de los banderilleros, derribándole el suelo, donde estuvo un rato sin sentido. Retirado de la plaza, se vió que tenia una pequeña herida en la frente, de escasa importancia.

Procedente de Darsnonsth entró el domingo el vapor dinamarqués *Castor*, con cargamento de madera.

Entre las fiestas que se celebraron el domingo en las iglesias de esta ciudad en honra del Patrocinio de S. José, ha llamado la atención la que le dedicó la Asociación de Seglares Católicos en la iglesia de Montesión por la solemnidad y lucidez que revistió.

A la comunión asistieron los señores de la Junta directiva y casi todos los asociados, y terminada la misa se impuso la medalla á los nuevos aspirantes.

Al oficio divino concurrió extraordinario número de devotos del Patriarca, ejecutándose á toda orquesta la partitura del maestro Diestch y predicó el eximio orador D. Miguel Costa y Dlobera sobre la santidad de la pobreza oculta en el taller de Nazaret.

Por la noche se practicó el acostumbrado ejercicio mensual con sermón que pronunció el P. Charvarría.

Ayer, al atravesar los rails de la tranvia, frente el fielato del Muelle, uno de los carro-cubas destinados al riego público, rompióse el eje quedando desvencijado.

La disposición de la Alcaldía para que se regaran las vías y paseos de terrisco mereció los aplausos de la mucha gente que el domingo circuló por aquellos.

En edicto que publica el *Boletín Oficial* la Sección de Fomento hace saber á los herederos de D. José Bellón de Arcos, Ingeniero Jefe del ramo de obras públicas que fué de esta provincia, que en el plazo de cinco días deben presentarse en dicha oficina para enterarse de la resolución del Tribunal de cuentas del Reino, recaída en expediente de responsabilidad subsidiaria instruido contra dicho funcionario para responder de las responsabilidades contraídas por D. Leonardo Gomila, pagador que fué de dicho ramo en esta provincia.

Imposible parece que al cabo de más de 25 años, aun se vayan buscando entidades que respondan de los descubiertos de dicho pagador que se fué dejando sin satisfacer los gastos de personal y no pocos servicios del material para los que le tenía abonados al Tesoro crecidas cantidades en suspenso.

Por manera que hasta ahora y después de tantos años, aun no se han satisfecho aquellos descubiertos; y por lo visto si no se han de

satisfacer hasta que se encuentren las personas responsables, la cosa lleva trazas de no pagarse nunca.

Que el Tribunal hace bien en buscar esas responsabilidades, es indudable; pero ante los acreedores el verdadero responsable es el Gobierno que es quien nombraba el pagador y lo imponía.

Para mañana han sido convocados en la Delegacion de Hacienda, con objeto de proceder al nombramiento de Síndicos, los industriales colegiados que á continuacion se expresan:

Dia 26

- A las 8 de la mañana, tintoreros que retienen ropas hechas.
- A las 8 y media de id., escultores.
- A las 9 de id., latoneros y veloneros.
- A las 9 y media de id., peluqueros, barberos en salon.
- A las 10 de id., relojeros dedicados exclusivamente á composturas.
- A las 10 y media de id., cañistas y preparadores de corte de calzado.
- A las 11 de id., guarnicioneros y tala-barteros.
- A las 14 y media de id., plateros en composturas.
- A las 12 de id., albarderos.
- A las 12 y media de id., barberos que únicamente afeitan y cortan el pelo.
- A la 1 de id., carpinteros con taller abierto.

En los escaparates de los señores Panalle ha expuesto un cuadro en el cual se destaca un bonito busto de un niño que está impregnado del colorido y belleza necesaria para hacer resaltar aquella figura.

Ignoramos quien sea el autor de este cuadro puesto que va sin firma.

La comision de socorros á las familias de las victimas de la catástrofe del vapor *Maria*, ha acordado la siguiente distribucion de fondos, la cual, segun noticias, se efectuará el viernes, á las horas de oficina, en el despacho de *La Isleña*. La comision ha tenido en cuenta que, supuesto que María Alcover, viuda de Francisco Serra, ha perdido tres hijos desde el fallecimiento de su esposo, debia indemnizársele tan tremenda desgracia, considerando los tres muertos como uno vivo y abonándole 1000 pesetas, como á los demás huérfanos.

Difuntos

Pablo Mayoral.—Cotoner, 403.
Su viuda Catalina Salvá de 36 años. . . 2000
3 hijos: de 12, 8 y un año. . . 3000
Suma. . . 5000

Pablo García.—Fábrica 24
Su viuda Maria Palou de 30 años. . . 2000
4 niña de 5 años. . . 1000
Suma. . . 3000

Francisco Serra.—General Barceló 11.
Su viuda María Alcover de 36 años. . . 2000
2 hijos de 11 y 8 años. . . 2000
3 » muertos. . . 1000
Suma. . . 5000

Cosme Vidal.—Alcudia
Su viuda Ana Cifre de 28 años. . . 2000
3 hijos de 9, 8 y 1 1/2 años. . . 3000
Suma. . . 5000

Guillermo Pol.—Espantero
Su madre de 65 años. . . 1900
2 hijas que le ayudan. . . »
Suma. . . 1900

Suma total. . . 19.900
Cada una de las familias de los difuntos tiene recibidas, á cuenta, en varias partidas, 475 pesetas, excepto la madre de Guillermo Pol, que ha cobrado 505.

Heridos

Antonio Ruiz, primer maquinista, presenta extensas úlceras anulares en am-



D.^a Francisca Roselló Catalá

Ha fallecido

(Q. E. P. D.)

Su desconsolado esposo D. Guillermo Vich y Pujol, su hijo, hijas y hijos, hijas políticos, nietos y demás familia, suplican á sus amigos que asistan en el funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la Iglesia de San Magin el dia 26 á las 10 de la mañana.

No se invita particularmente.

bas piernas encontrándose en estado con pronóstico médico de larga curacion.	delicado de larga curacion.	2.000
Nicolás Percel, fogonero, enfermo é imposibilitado.		4.300
Mateo Quetglas, 2.º maquinista, restablecido.		600
José Cabrinetty, practicante de máquina, restablecido.		600
Salvador Balaguer, mayordomo restablecido.		600
Pedro J. Camps, ayudante de cocina, restablecido.		420
		420'37
Total		5.520'37

Segun noticias es muy facil que en la próxima corrida de toros, en una de las cuadrillas figure el valiente picador de toros Juan Bayard *Badila*, aliciente seria éste, que todos los buenos aficionados verian con gusto.

El vapor *Nuevo Mahonés* salió ayer para Mahon, con el correo, 24 pasajeros y variada carga.

Teatro-Circo Balear

COMPANIA DE ZARZUELA
Funcion para hoy
LOS APARECIDOS
LOS ZANGOLOTINOS
LA MASCARITA

A las 8 y media.
Precios los de costumbre.

Servicio telegráfico particular

Madrid 24-7'50 n.

En el Senado se ha leído el suplicatorio para procesar al señor Bosch y Fustegueras.

Ha presentado voto particular á la contestacion del mensaje el señor Valdosera.

La sesión del Congreso ha carecido de interés.

El general Martinez Campos está disgustado por haber declarado gravedad al acta de Ecija.

El Corresponsal.

(De la prensa asociada)

Madrid 22, 8'45 m.

Créese que hoy el Sr. Almagro hará declaraciones monárquicas á nombre de los posibilistas, al discutirse el acta de Manresa. Dícese que el Sr. Vega Armijo lo impedirá hasta que se constituya el Congreso.

Madrid 23, 9'15 n.

En Roma esta madrugada ha estallado una bomba de dinamita, junto á las Columnas del Capitolio. La explosion fué tremenda y oyóse á puntos muy distantes; ha causa-

do grandes desperfectos y los cristales de las casas inmediatas cubren el suelo. La bomba estalló á la hora en que celebrábanse las bodas de plata. Ha causado indignacion. Desconócese á los autores del atentado.

Madrid 23, 7'41 n.

Declarádose grave el acta de Seo Urgel, donde fué elegido un hijo del general Martinez Campos. El Sr. Linares Rivas ha declarado que la votacion de gravedad significaba hostilidad de los fusionistas contra los conservadores, declarando rota la armonía entre ambos partidos.

Madrid 23, 9'30 n.

El Consejo de Ministros se ha ocupado en tratar del retraso de los pagos de Ultramar; se procurará que se activen. El señor Montero Rios ha presentado orden y reglas para la provision de juzgados municipales. Se ha concedido indultos á cinco reos de Riaya y se ha acordado dar instrucciones á las autoridades civiles y militares con motivo de 1.º de Mayo. D. Venancio publica una circular á los Gobernadores relativa á elecciones municipales.

ULTIMAS COTIZACIONES

facilitadas por la casa Aguiló

	Valores locales	DINERO
	Crédito Balear . . .	112'00
	Cambio Mallorquin . . .	61'00
	Fomento Agrícola . . .	56'00
Palma	Ferro - Carriles de Mallorca.	57'50
	Alumbrado por Gas Salinas de Ibiza. . .	105'00
	La General Mallorquina.	200'00
	La Isleña Marítima. . .	75'00
	Banco de Sóller. . .	46'00
	Banco de Sóller. . .	00'00
Madrid	Valores públicos.	
	4 p 100 int. perpétuo . . .	74'45
	4 p 100 ext.	76'70
	4 p 100 amortizable . . .	79'75
	Cubas (86).	107'75
	Banco de España. . . .	373'00
	Tabacos.	147'00
	Francos.	15'30
Barcelona	4 p 100 int. perpétuo . . .	71'92
	4 p 100 exterior.	77'25
	4 p 100 amortizable . . .	79'62
	Cubas 86.	108'00
	Cubas 90.	98'42
	Coloniales.	46'15
	Norte de España. . . .	42'80
	Francia.	26'45
Madrid		71'70
	Paris	66'75
	Renta francesa.	96'22
Londres		66'68
Cambios	Londres á 90 dias fecha.	69'60
	Paris á 8 dias; vista . . .	16'70

ANUNCIOS

Todos los que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de un céntimo de peseta por palabra la primera inserción y las repeticiones á medio céntimo. Los suscritores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa.

Los anuncios de defunciones á una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes.

Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

Cultos Sagrados

MAÑANA MIERCOLES

Santoral: S. Clemente y S. Marcelino papas y mártires.

Jubileo de cuarenta horas: Continúa en Sta. Catalina de Sena en sufragio de varios difuntos.

Corte de Maria: En S. Jaime á Nuestra Señora de la Paz.

Sección Comercial

Movimientos de buques

Día 24

FONDEADOS

De Valencia vapor Isleños capitán D. Raimundo Piña 20 trip. ton. 314 efectos m. Palma.

DESPACHADOS

Para Mahon v. Nuevo Mahónes c. José Caldés 18 trip. ton. 356 efectos y bodega, m. Mahon.

Movimiento local

Nacimientos

Día 24.—Varones, 1, hembras 1.

Matrimonios

Tres.

Hospital civil

Día 24.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 4, hembras 3.—Salidas, varones 2, hembras 1.—Defunciones varones 0, hembras 0.

Defunciones

Día 24

Jaime Capó Perelló casado 51 años Molinar; tuberculosis.

Bienvenida Estadas Bover viuda 86 años Esporlas vejez.

Magdalena Mas Vidal viuda 63 años Hospital cáncer.

Aviso

En la carnicería nueva de la calle de Santo Domingo n.º 15, hallarán tanto el día como de noche carne de primera clase á 1 pta. 88 cénts. kgs.

Venta

De una consola-tocador y un tocador de piedra mármol en muy buen uso, propio para barbería. Informarán: Plaza de la Libertad, n.º 4.

Viaje de día á Mahon

El domingo próximo, 30 del actual, á las 6 de la mañana, saldrá de este puerto para el de Mahón el vapor Palma admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha D. Bernardo Estela, calle de la Marina, número 62, frente al cuartel de Caballería.

POLVO SIN RIVAL

PARA COMBATIR EL MILDEW, OIDIUM Y FILOXERA.

Los numerosísimos y decisivos experimentos hechos en Francia y en España, han demostrado de una manera evidentísima que hasta hoy no se dispone de otro remedio, tan poderoso como el POLVO SIN RIVAL, contra las enfermedades criptogámicas de la vid. Ninguno de los productos preconizados ha dado tan brillantes resultados.

El Mildew, Oidium, Black-Rot, desaparecen con el POLVO SIN RIVAL, cuando el tratamiento se hace bien y en tiempo oportuno.

Todos los propietarios viticultores que quieran conservar la vid y mejorar las cosechas no emplearán otro remedio.

El POLVO SIN RIVAL, ataja los progresos de la filoxera.

NOTA.—Para los pedidos dirigir la correspondencia á D. Pedro Reste, Felanitx. Remite gratis. Prospectos á quien los pida. 10

EL MODUS VIVENDI

La primera casa en trajes para niños de 2 á 16 años.

Cármen, 3.

Entresuelo

Tetuan, 23,

Esquina á la de Tetuan

Entrada al entresuelo

Precio fijo.

MADRID

Precio fijo.

Establecimiento recibe todas las temporadas modelos de Londres, París y Viena. Se remiten pedidos á provincias.—Uniformes para colegiales.

EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO

HIGADO DE BACALAO
CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.



TAN AGRADEBLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECIONES de la GARGANTA y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es al paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

importantes comercios de Barcelona.

Calle de Palacio n.º 31.º.

JOSÉ RAMONET Y RIBUS

DIRIGIDA POR EL PROFESOR

Tenedor de libros de una importante casa industrial de esta plaza

Premiado en Madrid en varios concursos de oposición, Perito-revisor y ex-Jefe de contabilidad de

Oficial barbero

Hay uno que desea colocarse. En esta imprenta informarán. 4

VENTA

de una finca de la Gloria, señalada con los números 43, 45 y 17.

En el número 43 darán razon. 1

Se alquila un entresuelo de bastante capacidad, calle de Zagrana n.º 2. Informarán en el principal.

A voluntad de su dueño se desean vender dos pisos calle de la Olivera. En el n.º 38 darán razon.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger.